

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan analisis data hasil penelitian serta uji hipotesis yang dilakukan, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Kondisi lingkungan sosial di PAI UMY dari pengelompokan sosial, media sosial, pranata sosial dan kebutuhan sosial yaitu dari 43 subjek ternyata memiliki kategori cenderung sedang sebanyak 46%. Artinya dari ke empat aspek tersebut nilai persentasi menunjukkan bahwa kondisi lingkungan sosial di PAI UMY berada pada kategori sedang dan lebih dominan pada aspek pranata sosial dengan indikator memahami dan menghayati nilai-nilai budaya dan norma-norma sosial yang berlaku dalam melakukan interaksi sosial.
2. Tingkat disiplin shalat 5 waktu dengan menggunakan analisis statistik deskriptif diperoleh dari 43 subjek ternyata pada hasil ke delapan aspek disiplin shalat 5 waktu yang paling dominan sedang adalah pada aspek disiplin ibadah dibandingkan disiplin waktu, disiplin diri sendiri, disiplin menjaga hati, agama dan sosial memperoleh hasil dominan disiplin shalat 5 waktu sedang yaitu sebesar 63%.
3. Ada pengaruh yang signifikan variabel lingkungan sosial terhadap disiplin shalat 5 waktu mahasiswa Prodi Pendidikan Agama Islam

angkatan 2017 pada kelas A, B, C dan D di UMY. Hal tersebut dapat dilihat dari uji Anova dengan hasil $0,000 > 0,05$, maka dari itu dapat disimpulkan bahwa H_a diterima dan H_o ditolak dan dinyatakan ada pengaruh dari variabel (X) terhadap variabel (Y).

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian ini, maka peneliti memiliki saran-saran tertentu sebagai berikut :

1. Mahasiswa

Lingkungan sosial disetiap tempat sangat bervariasi. Ada lingkungan sosial yang memang sudah baik semenjak anak mulai bersekolah pada usia dini, dasar, menengah pertama, menengah atas hingga kuliah adapula lingkungan sosial yang baru baik ketika sudah berada pada fase kuliah dan beragam macam fase memulainya, tergantung pada anak mulai belajar beradaptasi dengan lingkungan sosial yang baik pada fase yang mana saja. Maka dari itu mahasiswa diharapkan agar memahami bagaimana situasi maupun kondisi lingkungan sosial yang dihadapinya.

2. Peneliti Selanjutnya

Diharapkan untuk lebih menspesifikkan lagi untuk penelitian lingkungan sosial. Agar penelitian yang dilakukan tidak terlalu luas sehingga memerlukan tenaga dan waktu yang lama.

C. Kata Penutup

Puji Syukur atas kehadiran Allah Swt yang telah memberikan rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan maksimal. Demikian yang dapat peneliti paparkan mengenai hasil skripsi yang berjudul pengaruh lingkungan sosial terhadap tingkat disiplin shalat 5 waktu Mahasiswa Program Studi Pendidikan Agama Islam Angkatan 2017 Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Adapun peneliti menyadari bahwa masih terdapat kekurangan dan kelemahan yang masih jauh dari kata sempurna karena terbatasnya pengetahuan dan kurangnya rujukan atau referensi. Dengan kerendahan hati penulis berharap pembaca dapat memberikan kritik dan saran yang membangun untuk menambah wawasan serta perbaikan demi sempurnanya skripsi berikutnya. Peneliti mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu dalam proses penyusunan skripsi ini. Semoga skripsi ini berguna bagi penulis dan juga para pembaca pada umumnya.